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N.  4 COPIA 
  

COMUNE DI CODROIPO 
PROVINCIA DI UDINE 

________________________ 
Verbale di deliberazione del Consiglio Comunale 

Sessione  Adunanza Prima di  convocazione 
 
Oggetto: ARTT. 151 E 170 DEL D.LGS. 18 AGOSTO 2000 N. 267  

APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE 
(DUP) 2024-2026. 

 
 
L'anno  duemilaventiquattro il giorno  diciannove del mese di febbraio alle ore 19:00, 
nella sala comunale, in seguito a convocazione disposta con avvisi recapitati ai singoli 
consiglieri, si è riunito il Consiglio Comunale  
 
Intervengono i signori 
 
Comisso Carla Presente Mauro Gianluca Presente 
Nardini Guido Presente Trevisan Giacomo Presente 
Polo Silvia Presente Soramel Giovanni Presente 
Corsin Daniele Presente Conte Paola Presente 
Sappa Anna Presente Turcati Giorgio Presente 
Legname Rosario Presente Tonutti Matteo Presente 
Soramel Alberto Presente Bortolotti Paola Presente 
Comisso Luca Presente Damiani Giuseppe Presente 
De Rosa Vincenzo Presente Clark Aisha-Cassandra Assente 
D'Antoni Andrea Presente Cividini Tiziana Presente 
Bianchini Giancarlo Presente Vidoni Alessio Presente 
Zoratti Antonio Presente Mizzau Giacomo Presente 
Ganzit Graziano Presente 

  

 
Presenti   24 Assenti    1 
 
 

 

Partecipa senza diritto di voto, l’assessore non consigliere Cordovado Daniele, ai sensi 
dell’art.12, comma 2, dello Statuto Comunale. 
Assiste il SEGRETARIO GENERALE Peresson Ruggero 
Constatato il numero legale degli intervenuti, assume la presidenza la dott.ssa Comisso 
Carla nella sua qualità di Presidente del Consiglio Comunale di Codroipo ed espone 
l’oggetto iscritto all’ordine del giorno e sul quale sono stati espressi e pareri ai sensi del 
T.U.E.L. 267/2000. 
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PARERE DI REGOLARITA’ DEL RESPONSABILE  
Ai sensi dell’art. 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del D.lgs 267/2000 

 

Oggetto: ARTT. 151 E 170 DEL D.LGS. 18 AGOSTO 2000 N. 267  APPROVAZIONE 
DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 2024-2026. 

 
 

REGOLARITà TECNICA 
Sulla proposta di deliberazione su citata si esprime, ai sensi degli artt. 
49, comma 1 e 147 bis, comma 1, D. Lgs. 267/2000 parere 
Favorevole* di regolarità tecnica, attestante la regolarità e la 
correttezza dell’azione amministrativa”; 
 
*per la motivazione indicata con nota:  

    
IL RESPONSABILE DEL 

SERVIZIO INTERESSATO 
a norma del T.U.E.L. 267/00 

Data 13-02-2024 
Il Responsabile del servizio 

Peresson Ruggero 
Documento informatico firmato digitalmente ai sensi 
e con gli effetti del d.lgs n. 82/2005 (CAD) e s.m.i;e 
norme collegate; Sostituisce il documento cartaceo 

e la firma autografa. 
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PARERE DI REGOLARITA’ DEL RESPONSABILE  
Ai sensi dell’art. 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del D.lgs 267/2000 

 

Oggetto: ARTT. 151 E 170 DEL D.LGS. 18 AGOSTO 2000 N. 267  APPROVAZIONE 
DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 2024-2026. 

 
 

REGOLARITà TECNICA 
Sulla proposta di deliberazione su citata si esprime, ai sensi degli artt. 
49, comma 1 e 147 bis, comma 1, D. Lgs. 267/2000 parere 
Favorevole* di regolarità tecnica, attestante la regolarità e la 
correttezza dell’azione amministrativa”; 
 
*per la motivazione indicata con nota:  

    
IL RESPONSABILE DEL 

SERVIZIO INTERESSATO 
a norma del T.U.E.L. 267/00 

Data 13-02-2024 
Il Responsabile del servizio 

Commisso Silvana 
Documento informatico firmato digitalmente ai sensi 
e con gli effetti del d.lgs n. 82/2005 (CAD) e s.m.i;e 
norme collegate; Sostituisce il documento cartaceo 

e la firma autografa. 
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PARERE DI REGOLARITA’ DEL RESPONSABILE  
Ai sensi dell’art. 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del D.lgs 267/2000 

 

Oggetto: ARTT. 151 E 170 DEL D.LGS. 18 AGOSTO 2000 N. 267  APPROVAZIONE 
DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 2024-2026. 

 
 

REGOLARITà TECNICA 
Sulla proposta di deliberazione su citata si esprime, ai sensi degli artt. 
49, comma 1 e 147 bis, comma 1, D. Lgs. 267/2000 parere 
Favorevole* di regolarità tecnica, attestante la regolarità e la 
correttezza dell’azione amministrativa”; 
 
*per la motivazione indicata con nota:  

    
IL RESPONSABILE DEL 

SERVIZIO INTERESSATO 
a norma del T.U.E.L. 267/00 

Data 13-02-2024 
Il Responsabile del servizio 

Piccolotto Flavia 
Documento informatico firmato digitalmente ai sensi 
e con gli effetti del d.lgs n. 82/2005 (CAD) e s.m.i;e 
norme collegate; Sostituisce il documento cartaceo 

e la firma autografa. 
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PARERE DI REGOLARITA’ DEL RESPONSABILE  
Ai sensi dell’art. 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del D.lgs 267/2000 

 

Oggetto: ARTT. 151 E 170 DEL D.LGS. 18 AGOSTO 2000 N. 267  APPROVAZIONE 
DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 2024-2026. 

 
 

REGOLARITà TECNICA 
Sulla proposta di deliberazione su citata si esprime, ai sensi degli artt. 
49, comma 1 e 147 bis, comma 1, D. Lgs. 267/2000 parere 
Favorevole* di regolarità tecnica, attestante la regolarità e la 
correttezza dell’azione amministrativa”; 
 
*per la motivazione indicata con nota:  

    
IL RESPONSABILE DEL 

SERVIZIO INTERESSATO 
a norma del T.U.E.L. 267/00 

Data 13-02-2024 
Il Responsabile del servizio 

Zanello Edi 
Documento informatico firmato digitalmente ai sensi 
e con gli effetti del d.lgs n. 82/2005 (CAD) e s.m.i;e 
norme collegate; Sostituisce il documento cartaceo 

e la firma autografa. 
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PARERE DI REGOLARITA’ DEL RESPONSABILE  
Ai sensi dell’art. 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del D.lgs 267/2000 

 

Oggetto: ARTT. 151 E 170 DEL D.LGS. 18 AGOSTO 2000 N. 267  APPROVAZIONE 
DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 2024-2026. 

 
 

REGOLARITà CONTAB. 
Sulla proposta di deliberazione su citata si esprime, ai sensi degli artt. 
49, comma 1 e 147 bis, comma 1, D. Lgs. 267/2000 parere 
Favorevole* di regolarità contabile; 
 
*per la motivazione indicata con nota: 
 

    
IL RESPONSABILE DEL 

SERVIZIO INTERESSATO 
a norma del T.U.E.L. 267/00 

Data 13-02-2024 
Il Responsabile del servizio 

Commisso Silvana 
Documento informatico firmato digitalmente ai sensi 
e con gli effetti del d.lgs n. 82/2005 (CAD) e s.m.i;e 
norme collegate; Sostituisce il documento cartaceo 

e la firma autografa. 
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IL CONSIGLIO COMUNALE  

 
VISTO l’art. 151 comma 1 in base al quale gli enti locali ispirano la propria gestione al principio 
della programmazione; a tal fine presentano il Documento unico di programmazione entro il 31 
luglio di ogni anno; 
 
RICHIAMATO l‘art. 170 comma 1 ed il punto 8 del principio della programmazione di cui 
all’allegato 4/1 al D.Lgs. 118/2011, ai sensi dei quali la Giunta presenta al Consiglio il Documento 
Unico di Programmazione (DUP) entro il 31 luglio; 
 
RICHIAMATA in proposito la faq relativa alla contabilità armonizzata n. 10 presente sul sito di 
Arconet in merito ai chiarimenti sulla corretta procedura da seguire per la formazione e 
l'approvazione del Documento Unico di Programmazione;  
 
RICHIAMATO inoltre il DM 29/08/2018, pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale n. 213 del 13/09/2018, 
che ha ulteriormente modificato il principio applicato della programmazione di cui all'allegato 4/1 
del D.Lgs. 118/2011, prevedendo per tutti gli enti, a prescindere dalla popolazione residente, la 
modifica del procedimento di approvazione dei documenti programmatori, coordinandone i 
contenuti e le tempistiche; 
 
DATO ATTO in particolare che il nuovo principio, al punto 8.2, prevede ora che nel DUP devono 
essere inseriti tutti quegli ulteriori strumenti di programmazione relativi all’attività istituzionale 
dell’ente di cui il legislatore, compreso il legislatore regionale e provinciale, prevede la redazione 
ed approvazione. Tali documenti sono approvati con il DUP, senza necessità di ulteriori 
deliberazioni; 
 
DATO ATTO che pertanto nel DUP devono essere inseriti ed approvati contestualmente, a titolo 
esemplificativo, i seguenti strumenti di programmazione: 

 programma triennale ed elenco annuale dei lavori pubblici di cui all’art. 37 D.Lgs. 
36/2023, redatto secondo gli schemi di cui all’allegato I.5 del medesimo decreto 
legislativo; 

 piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari, di cui all’art. 58, comma 1, del D.L. 25 
giugno 2008, n. 112. convertito con modificazioni dalla L. 6 agosto 2008, n. 133; 

 programma triennale di forniture e servizi, di cui all’art. 37 D.Lgs. 36/2023, redatto 
secondo gli schemi di cui all’allegato I.5 del medesimo decreto legislativo; 

 programmazione delle risorse finanziarie da destinare ai fabbisogni di personale a livello 
triennale e annuale entro i limiti di spesa e della capacità assunzionale dell’Ente in base 
alla normativa vigente; 

 programma degli incarichi di collaborazione 2024-2026: 
 
CONSIDERATO che, nel caso in cui i termini di adozione o approvazione dei singoli documenti di 
programmazione previsti dalla normativa vigente precedano l’adozione o l’approvazione del DUP, 
tali documenti di programmazione devono essere adottati o approvati autonomamente, fermo 
restando il successivo inserimento degli stessi nel DUP. Nel caso in cui la legge preveda termini di 
adozione o approvazione dei singoli documenti di programmazione successivi a quelli previsti per 
l’adozione o l’approvazione del DUP, tali documenti di programmazione possono essere adottati o 
approvati autonomamente, fermo restando il successivo inserimento degli stessi nella nota di 
aggiornamento al DUP. I documenti di programmazione per i quali la legge non prevede termini di 
adozione o approvazione devono essere inseriti nel DUP; 
 
RICHIAMATE le seguenti deliberazioni con cui sono stati adottati autonomamente i documenti 
programmatori inseriti nel presente DUP: 
 
Organo deliberante n. 

delibera 
data delibera Oggetto 
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GC 375 18/12/2023 Piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari 
2024. Adozione del documento di ricognizione degli 
immobili non strumentali all’esercizio delle funzioni 
istituzionali 

GC 1 08/01/2024 Aggiornamento e riadozione schema programma 
triennale delle oo.pp. 2024-2026 

GC 6 22/01/2024 Programma triennale degli acquisti di servizi e 
forniture 2024-2026 

 
CONSIDERATO che il DUP è lo strumento che permette l’attività di guida strategica ed operativa 
degli enti locali e consente di fronteggiare in modo permanente, sistemico e unitario le 
discontinuità ambientali e organizzative; il DUP costituisce, inoltre, nel rispetto del principio di 
coordinamento e coerenza dei documenti di bilancio, il presupposto necessario di tutti gli altri 
documenti di programmazione; 
 
DATO ATTO che il DUP si compone di due sezioni: la Sezione Strategica (SeS) e la Sezione 
Operativa (SeO): la prima ha un orizzonte temporale di riferimento pari a quello del mandato 
amministrativo, la seconda pari a quello del bilancio di previsione; 
 
VISTO lo schema di Documento Unico di Programmazione 2024-2026, approvato dalla Giunta 
Comunale con deliberazione n. 11 del 23.01.2024 e predisposto sulla base delle informazioni 
fornite dai vari settori comunali, in relazione alle linee programmatiche di mandato ed agli indirizzi 
programmatori vigenti forniti dall’Amministrazione Comunale; 
 
CONSIDERATO che – per quanto attiene la procedura di approvazione dei programmi triennali 
delle opere pubbliche e degli acquisti di beni e servizi deve farsi riferimento all’art. 37 del D.Lgs. n. 
36 del 31 marzo 2023 (Nuovo Codice dei contratti) e dell’allegato I.5 al medesimo D.Lgs. laddove 
si prevede una fase di adozione, pubblicazione, raccolta di eventuali osservazioni e definitiva 
approvazione; 
 
RILEVATO che, in relazione al programma triennale degli acquisti di beni e servizi, il servizio 
tecnico ha segnalato l’opportunità di provvedere ad una integrazione dello stesso inserendo il 
servizio “supporto alla gestione del personale”, la cui spesa prevista è già correttamente allocata 
nello schema di Bilancio di Previsione 2024-2026 approvato dalla Giunta Comunale; 
 
VISTI i programmi triennali delle opere pubbliche e degli acquisti di beni e servizi redatti ai sensi 
dell’art. 37 del D.Lgs. n. 36 del 31 marzo 2023 e dell’allegato I.5 al medesimo D.Lgs., allegati alla 
presente deliberazione e della stessa parti integranti e sostanziali che, per quanto riguarda nello 
specifico il programma triennale degli acquisti di beni e servizi costituiscono specificazione e 
modifica di quanto contenuto nello schema di DUP 2024-2026 approvato dalla Giunta Comunale; 
 
VISTO il parere dell’Organo di Revisione sullo schema di DUP 2024-2026, e sulla presente 
integrazione allegato alla presente deliberazione; 
 
ACQUISITI i pareri di regolarità tecnica e contabile favorevolmente espressi ex art. 49 del D.Lgs. 
n. 267 del 18.08.2000; 
 
UDITA l’ampia illustrazione dei contenuti politico-programmatori del DUP svolta dal Sindaco e da 
tutti gli assessori, ognuno per il referato di competenza;  
 
Dopo che la Presidente apre la discussione durante la quale intervengono: 

 la consigliera Cividini, la quale richiede un chiarimento con riguardo al programma triennale 
degli acquisti di beni e servizi, volto a conoscere se con riguardo al servizio di gestione del 
Nido di Infanzia sia compreso anche l’asilo ad oggi gestito dall’ASP Moro che, come da 
intendimenti dichiarati dal Sindaco in precedenti sedute consiliari, dovrebbe passare in 
gestione al Comune; rileva che dalle illustrazioni rese non emerge se si proseguirà negli 
interventi di manutenzione e acquisto attrezzature a favore dei Centri Diurni per i quali 
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esprime apprezzamento. Da ultimo – con riguardo al tema della sicurezza - chiede quali 
interventi si intenda porre in essere per affrontare situazioni “dolorose” che sono state 
segnalate da cittadini e che riguardano persone che dormono in aree di pubblico 
passaggio; ci si chiede se un impegno di tutto il Consiglio Comunale per il passaggio da 
Stazione dei Carabinieri a tenenza potrebbe essere utile a garantire maggior presidio sul 
territorio; 

 il consigliere Mizzau, il quale  
- con riguardo agli interventi resi dagli assessori evidenzia, con riguardo agli interventi di 

collocamento di rallentatori sulla viabilità, da un lato la recente pessima asfaltatura in 
Via Zara, dall’altro il fatto che, specie nelle frazioni, i rallentatori potrebbero comportare 
problemi stante il passaggio di mezzi agricoli; in tal senso sarebbe stato più opportuno 
installare “autovelox”, 

- con riguardo alla situazione legata ai continui episodi di microcriminalità nelle vicinanze 
dei “campetti”, se la figura di un educatore di strada proposta dall’assessore Bortolotti 
per far impegnare i ragazzi in attività artistiche e ricreative può essere utile, 
sicuramente sarebbe bene che ci si dedicasse anche ad insegnare un lavoro ai 
ragazzi, 

- con riguardo alla sicurezza, segnala che di recente il Governo ha lanciato una 
sperimentazione per dotare la Polizia locale di taser e chiede se vi sia intenzione di 
aderire a tale iniziativa, 

- con riferimento alla situazione del fiume Corno, segnala che la situazione derivante da 
mancata manutenzione e pulizia dell’alveo è disastrosa e necessita di interventi, per 
cui auspica che quanto anticipato dall’assessore Turcati circa l’impegno del Consorzio 
di Bonifica abbia presto a realizzarsi, 

- con riguardo alla situazione all’indebitamento legato ai mutui chiede la trasmissione di 
un prospetto che evidenzi l’andamento 

 il consigliere De Rosa, il quale in via preliminare auspica che l’amministrazione si impegni a 
non aumentare i costi che i cittadini sono chiamati a corrispondere per i servizi comunali. 
Quindi chiede, con riferimento al compendio di Villa Ballico, quali siano gli intendimenti e se 
vi è in progetto l’acquisizione di un’adiacente area; con riguardo alla prossima 
inaugurazione di una “Casa dell’Acqua” evidenzia che Codroipo non si esaurisce nel 
capoluogo, ma conta 13 frazioni che, non avendo analoghe strutture risultano penalizzate. 
Da ultimo segnala un problema legato alla rete fognaria che, nella zona che va dal campo 
sportivo al Parco delle Risorgive, vede cittadini segnalare inconvenienti dovuti alla scarsa 
pendenza delle reti;  

 il consigliere Ganzit, il quale evidenzia la necessità di prevedere anche a livello locale – per 
quanto di competenza – misure volte a facilitare per il settore agricolo una produzione di 
prossimità, sostenibile, biologica prendendo ad esempio quanto avviene nella vicina 
Austria. In quest’ottica particolare attenzione va posta nell’attività di revisione del 
Regolamento di Polizia Rurale, preannunciata in sede di presentazione dagli assessori; 

 il consigliere Vidoni, il quale chiede chiarimenti in ordine  
- al prospetto delle Opere Pubbliche in corso di realizzazione (pag. 31 del DUP), 
- ai costi inerenti la segnaletica inerente la “Zona 30” che, come anticipato 

dall’assessore Soramel, l’Amministrazione intende realizzare, 
- a quali interventi di particolare importanza l’assessore Turcati faccia riferimento con 

riguardo al settore del commercio; 
 il consigliere Mauro il quale in primo luogo richiede se vi siano iniziative 

dell’Amministrazione per ridurre il Fondo Crediti di dubbia esigibilità ad oggi particolarmente 
elevato e che impedisce un utilizzo produttivo delle risorse correnti. Quindi si sofferma sul 
tema sicurezza, con riguardo in particolare agli eventi che vedono coinvolti i giovani, 
rilevando che il dialogo è certamente importante, ma altrettanto rilevante è intervenire con 
tempestività e immediatezza per affrontare problematiche che generano una percezione di 
insicurezza nei cittadini. Con riferimento all’intervento del Sindaco che indicava quale 
criticità ad oggi irrisolta la situazione dell’ASP Moro, il consigliere Mauro esprime sorpresa 
in quanto, anche a seguito dell’audizione del Commissario, pareva che l’Ente fosse sulla 
via del riequilibrio; proprio in relazione a tale situazione si auspica che il servizio di gestione 
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del Nido di Infanzia compreso nel programma triennale dei beni e servizi non sia l’asilo ad 
oggi gestito dall’ASP Moro; 

 il consigliere D’Antoni il quale evidenzia come il DUP rappresenti un documento 
eminentemente politico relativo alle attività che l’Amministrazione vuole mettere in campo 
nel prossimo triennio nei vari settori e che, quindi, il dibattito deve essere politico. In tal 
senso, con riguardo al tema sicurezza si auspica un forte contrasto alla deriva che sembra 
emergere dalle segnalazioni dei cittadini che non sembra emergere nel DUP ove si pone in 
relazione il potenziamento d’organico della Polizia Locale con obiettivi di contrasto alle 
violazioni del Codice della Strada. Sempre esaminando il DUP si trova che 
l’Amministrazione è impegnata a dare una voce al territorio anche in ambito sanitario. Non 
si comprende però come ci si faccia sentire visto che in tale ambito il Comune ha scarsa o 
nulla competenza: non certo con un modesto trafiletto quale quello apparso di recente sulla 
stampa che informava del trasferimento dei locali del Distretto Sanitario di Codroipo. Vi 
sono però anche molte altre discrasie tra quanto illustrato dai componenti della Giunta e il 
contenuto del DUP. Ad esempio, a fronte degli annunciati grandi interventi per sviluppare il 
turismo, sul DUP si trova nel relativo programma, lo stanziamento di soli 25.000 €uro, così 
per il Programma Formazione Lavoro, con un budget di 4.800 €uro, per giungere allo 
stanziamento nullo per il Programma Agricoltura, non è chiaro infine il budget destinato alla 
Protezione Civile. Ultima annotazione: il budget complessivo del DUP appare fortemente 
sbilanciato sul 2024, primo anno di programmazione 

 il consigliere Zoratti, il quale chiede chiarimenti in ordine: 
- all’importo di €. 1.150.000,00 previsti per l’assunzione di un mutuo nel 2024 indicato 

dall’assessore Conte, chiedendo di che mutuo si tratti e rilevando come la precedente 
amministrazione aveva perseguito una politica di riduzione dell’indebitamento, 

- all’importo di €. 22.800 per spesa di investimento nel Programma Sicurezza e Ordine 
Pubblico, 

- all’importo di €. 422.000 per spesa di investimento nel Programma Sviluppo sostenibile 
e tutela dell’ambiente, 

- all’importo di €. 47.000 per spesa di investimento nel Programma Protezione Civile. 
Il consigliere Zoratti conclude l’intervento rilevando che, a fronte delle dichiarazioni di 
attenzione al settore dei lavori pubblici espresse in sede di illustrazione e nelle prime 
pagine del DUP, il Programma triennale delle Opere Pubbliche non vede per alcun 
intervento una indicazione di priorità “massima”, molti interventi sono indicati con priorità 
“minima”, pochi con priorità “media”, tra cui la ristrutturazione di Villa Ballico per la quale 
però il livello di progettazione non è ancora giunto al definitivo; 

 il Sindaco risponde con riguardo: 
- alla gestione dell’asilo nido oggi di competenza dell’ASP Moro. Nel programma 

triennale degli acquisti di beni e servizi l’importo riguarda solo il servizio del Comune. 
L’intenzione come Comune di prendere in carico l’Asilo ASP Moro resta ma è 
ovviamente subordinata ad un accordo complessivo che ne consenta la sostenibilità a 
livello finanziario, ricordando che attualmente il costo a carico dell’Amministrazione 
Comunale per l’Asilo Nido in carico al Comune è di circa €. 300.000,00 annui; 

- alla proposta del passaggio da Stazione dei Carabinieri a Tenenza rilevando che, pur 
essendo d’accordo, non si può far a meno di rilevare che la scelta non dipende dal 
Comune e che nel Piano Nazionale relativo, non è prevista alcuna Tenenza sul 
territorio codroipese; è già comunque un successo aver ottenuto un organico completo 
dell’Arma dei Carabinieri insediata. Con riferimento più in generale alla sicurezza e a 
quanto emerso nel dibattito, il Sindaco evidenzia come l’ambito di intervento della 
Polizia Locale sia limitato agli illeciti amministrativi e alla collaborazione con le altre 
forze dell’ordine; 

- all’installazione di autovelox, ricordando come ciò debba essere autorizzato dalla 
Prefettura che valuta molto attentamente il loro posizionamento vincolandolo solo a 
viabilità con traffico importante; quindi è da escludersi che nella viabilità delle frazioni 
sia possibile l’installazione mentre è più probabile la realizzazione di rallentatori che su 
viabilità non comunale ed esterna alla perimetrazione del centro abitato deve 
comunque essere assentita dall’ente proprietario della strada; 
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- all’installazione della segnaletica sulle “Zone 30”, ricordando che tali zone saranno 
attivate solo in particolari aree (es. Centro Storico), conformemente al Piano del 
Traffico e con gradualità, tenendo conto delle risorse a disposizione per la segnaletica; 

- alla possibile adesione alla sperimentazione per dotare la Polizia locale di taser, 
ricordando che già gli operatori sono dotati di armi che si spera non siano utilizzate, 
dichiarandosi assolutamente contrario a tale misura per contrastare problemi nati da 
comportamenti non consoni di minori; 

- alla messa a disposizione di una tabella con andamento dell’indebitamento accogliendo 
la richiesta e specificando che l’assunzione di nuovi mutui è attentamente valutata con 
riguardo all’effettiva sostenibilità dei relativi oneri finanziari; 

- all’acquisizione di un’area adiacente a Villa Ballico affermando che si è in fase di 
definizione; 

- alla Casa dell’Acqua bisogna rilevare come siano passati i tempi in cui tali strutture 
erano fortemente incentivate da CAFC. ragion per cui prima di realizzarne delle altre, si 
valuterà attentamente l’adesione dei cittadini al loro utilizzo; 

- alla scarsa pendenza della rete fognaria segnalata dal consigliere De Rosa 
evidenziando che tale situazione non risulta verificata; 

- al prospetto delle Opere Pubbliche in corso di realizzazione rispondendo – con l’ausilio 
anche della responsabile del servizio finanziario presente in aula – alle richieste 
formulate dal consigliere Vidoni; 

- al Fondo Crediti di dubbia esigibilità evidenziando che l’importo è di circa 600.000,00 e 
l’Amministrazione è sicuramente impegnata per una riduzione dello stesso come 
conferma anche l’assessore Conte; 

- alla situazione dell’ASP Moro, evidenziando che ad oggi non si ha certezza sul debito 
pregresso né su come possa essere ripianato; 

- alla assenza di indicazione di priorità “massima” per le opere incluse nel Programma 
triennale, sostenendo che un tanto non significa che l’Amministrazione non ritenga 
importante la realizzazione dell’investimento; 

- all’importo di €. 47.000 per spesa di investimento nel Programma Protezione Civile 
legata all’acquisto di un pick-up; 

 l’assessore Bortolotti risponde con riguardo: 
- alla segnalazione circa persone che dormono all’aperto in Piazza Giardini, illustrando 

quanto fatto dall’amministrazione, dai Carabinieri e dalla Caritas; 
- alle azioni per i giovani presso la zona campetti specificando che si tratta di minori – 

quindi insegnare un lavoro è problematico, mentre il Comune ha già aderito a progetti 
quali “Attiva Giovani” e “Attiva Scuola” che possono rappresentare un utile veicolo 
informativo per l’orientamento dei giovani – e che l’attività dell’educatore di strada è 
presumibile inizi verso primavera inoltrata: si assicura comunque che vi è monitoraggio 
da parte delle forze dell’ordine; 

- alla richiesta su come il Comune si faccia sentire in ambito sanitario, specificando che, 
se è vero che la spesa sanitaria non compete direttamente al Comune, è altresì vero 
che il Comune monitora ed interviene per stimolare l’ASUFC ad intervenire per 
garantire che ad es. la mammografia venga effettuata a Codroipo e per chiedere 
contatti costanti con la Direzione dell’Azienda che – purtroppo – non corrisponde alle 
richieste (vedasi servizio dialisi e problematiche per servizio radiologia);  

 l’assessore Turcati il quale ribadisce che il termine importante è utilizzato con riguardo alla 
costituzione della Consulta delle Attività produttive, l’adesione alla Rete delle Città del Vino, 
il riaprire il dialogo con le amministrazioni contermini che ha portato alla costituzione del 
Distretto del Commercio del Medio Friuli con la partecipazione di qualificati soggetti pubblici 
e privati;  

 il consigliere Corsin il quale risponde sulle somme inerenti il Programma Sviluppo 
sostenibile e tutela dell’ambiente e sull’installazione della Casa dell’Acqua ; 

 il consigliere Comisso il quale risponde sulle somme inerenti il Programma Protezione 
Civile; 

 l’assessore Soramel il quale risponde sulle somme inerenti il Programma Sicurezza e 
Ordine Pubblico, nonché puntualizza i compiti della Polizia Locale in tema di sicurezza; 
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 i consiglieri Legname e Tonutti, i quali illustrano le attività, i progetti e i finanziamenti 
inerenti le attività sportive 

 i consiglieri Zoratti, De Rosa, Mizzau, Mauro e D’antoni in replica alle risposte e 
affermazioni sopra riportate 

 
UDITE le dichiarazioni di voto  
 della consigliera Cividini che preannuncia la propria astensione con il seguente intervento 

“Ho sentito parlare con una certa enfasi di rafforzamento del sistema dei civici musei 
codroipesi: tra le righe ho letto che viene confermata anche per quest’anno la volontà di 
individuare una figura incaricata della curatela del Museo archeologico. La stessa volontà 
espressa lo scorso anno, mi viene da ricordare, che però non era andata a buon fine. 
L’assessore ricorderà che ho chiesto a più riprese quante fossero state le giornate di 
apertura del museo nel 2023 (15/20? Non importa). Bene l’idea del virtual tour. Assessore 
Soramel, ma non basta. Ho letto che si pensa ad investimenti per valorizzare e 
pubblicizzare i lavori di scavo archeologico fatti nell’area del “Castelliere della Gradiscje”. Di 
primo acchito mi sono rallegrata: nell’ultima campagna di scavo, nel 2022, erano stati 
recuperati materiali di grande rilevanza storica, per i quali è senz’altro opportuno un 
restauro ai fini espostivi. Poi però l’entusiasmo si è smorzato: dove esporremo questi 
reperti? A parte il tema della curatela, sicuramente superabile, rimane un grosso problema 
di fondo: la CRITICITÀ MANIFESTA della sede del Museo archeologico, le vecchie carceri, 
del tutto inadeguate alle moderne linee guida museologiche. E qui esce un argomento che 
ritengo doveroso riportare all’attenzione di tutti, visto che nel DUP non è contemplato per 
l’Archeologico: quello dell’accessibilità (fisica, motoria e intellettiva).  Siete mai andati al 
museo archeologico? Vi è chiara la rampa per accedere al piano superiore? Sapete che c’è 
solo un montacarichi? Avete presente le dimensioni delle celle, così piccole da non 
consentire ad una intera classe scolastica di entrarvi? E cosa mi dite dell’altezza delle 
porte, dove non di rado i più distratti sbattono la fronte …? E della didattica fatta 
obbligatoriamente a terra per mancanza di spazi consoni? Non mi soffermo sulla necessità 
di avviare percorsi per i bisogni delle persone con disabilità intellettiva, ma vado al sodo: 
per loro natura, le carceri non sono la sede per ospitare un museo e il problema va 
affrontato. In questo senso Villa Ballico potrebbe essere un’opportunità importante di 
rilancio. Questa Amministrazione mi sembra particolarmente concentrata sul rifacimento 
della Piazza: non si perde occasione per parlare del rapporto tra la casetta di Don Vito e il 
campanile, dell’opportunità creata da una quinta che delimiti gli spazi e via dicendo, quando 
ci sono situazioni esistenti che devono essere affrontate. Perché costruire una nuova 
struttura, quando il cortile coperto delle carceri potrebbe già ospitare una sala per incontri 
pubblici? Voi volate alto: un ecomuseo delle risorgive nel vecchio Mulino Cesselli o nel 
Mulino Bosa? Chi lo gestirà? Vi ricordo che ogni struttura ha bisogno di manutenzione e vi 
invito, ad esempio, a considerare le condizioni della Casa dello Studente, che pure si 
colloca in un’area di importanza strategica, quella dei campetti e delle scuole. E qui, 
scusate, devo dire che non ho letto una parola su una possibile spinta propulsiva per 
supportare il polo scolastico. Per due anni, durante la pandemia, abbiamo sentito criticare 
le classi pollaio dei centri urbani; in quel periodo aveva cominciato a diffondersi l’idea di 
potenziare il centro scolastico di Codroipo, favorito da una posizione baricentrica e dalla 
varietà degli indirizzi. Da qui era nata, ad esempio, la proposta delle nuove cucine per il 
Linussio e si era cominciato a pensare a un miglioramento della rete di trasporti per favorire 
studenti provenienti da altri Comuni del medio Friuli. Non una parola è stata scritta: il 
termine istruzione non compare nei titoletti in grassetto che indicano gli obiettivi del 
mandato 2024-2026. Confesso la mia delusione. Preannuncio il mio voto di astensione, 
riconoscendo in alcuni progetti elementi di possibile interesse e in un intervento in 
particolare, assessore Bortolotti, la volontà autentica di condividere, e per questo la 
ringrazio” 

 del consigliere Zoratti, il quale preannunciando il voto contrario del proprio gruppo e del 
gruppo misto, evidenzia che il DUP 2024-2026 è analogo, quasi uguale, a quello del 
2023-2025 e ripropone sostanzialmente gli stessi interventi evidentemente non realizzati; 
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 del consigliere Ganzit, il quale preannuncia il voto contrario rilevando che nel DUP non vi è 
la dovuta attenzione a temi importanti quali la disabilità giovanile e i problemi connessi 
all’agricoltura, gli orti urbani; 

 del consigliere D’Antoni il quale preannuncia l’astensione del proprio gruppo, concedendo il 
beneficio del dubbio all’Amministrazione nella constatazione che restano sospesi alcuni 
temi di particolare rilevanza quali la destinazione dell’ex casa di Don Vito Zoratti per la 
quale, ad oggi, non si stanno seguendo procedure di coinvolgimento ed ascolto; 

 del consigliere Damiani che evidenziando come questo DUP abbia importanza 
rilevantissima a livello politico e strategico e evidenzi in particolare l’avvio della sinergia tra 
Codroipo e i comuni del Medio Friuli a differenza del passato preannuncia il voto a favore 
del poprio gruppo; 

 del consigliere Soramel il quale preannuncia il voto a favore del proprio gruppo rilevando 
come il DUP 2024-2026 sia lo specchio di una Amministrazione che, attraverso il dialogo, 
sta riattivando la vitalità della comunità codroipese e facendo rete con i comuni del Medio 
Friuli. Si evidenzia come i programmi in esso contenuti siano frutto di attenta analisi e 
discussione con una visione di ampio respiro; 

 
Concluse le dichiarazioni di voto, la Presidente pone quindi la proposta in votazione, il cui esito si 
riassume come segue: 
PRESENTI 24 
ASSENTI 1 (Clark)  
VOTI FAVOREVOLI 15 
ASTENUTI 3 (Cividini, De Rosa, D’Antoni) 
VOTI CONTRARI 6 (Bianchini, Vidoni, Ganzit, Zoratti, Mizzau, Mauro) 
 

DELIBERA 
 
1. DI APPROVARE il Documento Unico di Programmazione (DUP) 2024-2026, che rappresenta gli 
indirizzi strategici e operativi del Consiglio, allegato sub a) alla presente deliberazione; 
 
2. DI DARE ATTO che il DUP approvato con la presente deliberazione contiene le proposte di 
documenti programmatori generali come di seguito elencati, e che pertanto, con l'approvazione del 
DUP, tali documenti si considereranno approvati, in quanto contenuti nel DUP, senza necessità di 
ulteriori deliberazioni: 

 programmazione delle risorse finanziarie da destinare ai fabbisogni di personale a livello 
triennale e annuale entro i limiti di spesa e della capacità assunzione dell’Ente in base alla 
normativa vigente; 

 programma degli incarichi di collaborazione 2024-2026; 
 
3. DI DARE ATTO che del DUP approvato con la presente deliberazione fanno parte integrante i 
seguenti documenti: 

 programma triennale ed elenco annuale dei lavori pubblici di cui all’art. 37 D.Lgs. 36/2023, 
redatto secondo gli schemi di cui all’allegato I.5 del medesimo decreto legislativo allegato 
sub b) alla presente deliberazione; 

 programma triennale di forniture e servizi, di cui all’art. 37 D.Lgs. 36/2023, redatto secondo 
gli schemi di cui all’allegato I.5 del medesimo decreto legislativo allegato sub c) alla 
presente deliberazione; 

 piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari, di cui all’art. 58, comma 1, del D.L. 25 
giugno 2008, n. 112. convertito con modificazioni dalla L. 6 agosto 2008, n. 133 allegato 
sub d) alla presente deliberazione; 

 
4. DI DARE ATTO che il suddetto schema di DUP per il triennio 2024-2026 è stato predisposto in 
conformità a quanto stabilito dal principio della programmazione di cui all’allegato 4/1 al D.Lgs. 
118/2011, in modalità ordinaria, avendo il Comune di Codroipo una popolazione superiore ai 5000 
abitanti; 
 
con separata votazione unanime e palese, 
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DELIBERA 

 
DI DICHIARARE la presente deliberazione immediatamente eseguibile e pubblicarla entro 5 giorni 
dalla data della sua adozione ai sensi dell’art. 1, comma 19, della L.R. 21/2003 come sostituito 
dall’art. 17 comma 12, della L.R. 24.05.2004 n. 17. 
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Letto, confermato e sottoscritto 
 

IL PRESIDENTE 
Comisso Carla 

Documento firmato digitalmente ai sensi del d.lgs 82/2005  e s.m.i. 

IL SEGRETARIO GENERALE 
Peresson Ruggero 

Documento firmato digitalmente ai sensi del d.lgs 82/2005  e s.m.i. 
 

 
 
 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Si certifica che copia della presente deliberazione è affissa all’Albo Pretorio per gg. 15 
consecutivi dal 23-02-24 al 09-03-24. 
 
Codroipo, li 23-02-24 
 
 L’Impiegata/o Responsabile 
 Comuzzi Mara 
 Documento firmato digitalmente ai sensi del d.lgs 82/2005  e s.m.i. 

 
PER COPIA CONFORME ALL’ORIGINALE 
Ai sensi dell’art. 23-ter del Decreto Legislativo n. 82 del 7/3/2005 
Codroipo, li  23-02-24 
 
   L’Impiegata/o Responsabile 
 ai sensi dell’art.18 D.P.R. 445/2000 

Comuzzi Mara 
 


